
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年 

第 1回 定例教育委員会会議録 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年１月２３日 

鳥羽市立図書館 会議室 

 

教育長 総務課長 学校教育課長 生涯学習課長 総務課書記  
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令和６年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和６年１月２３日（火） 

 

開 会     午後 1時３０分 

 

閉 会     午後３時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 

 

 

 

 

 

 



 

 2 

件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第 12回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

12月 23日(土) 市採用試験【本庁】 

26日(火) 丸山車蔵寺参道ボランティア清掃【車蔵寺参道】 

 県議会議員との懇談会【市長室】 

 及川先生との懇談会【市内】 

27日(水) 政策会議【市長室】 

28日(木) 国際大会等参加者表敬訪問（フェンシング、レスリング） 

【市長室】 

1月  3日(水) 鳥羽市青少年育成市民会議凧揚げ大会【鳥羽高等学校】 

4日(土) 市長訓示【市議会委員会室】 

5日(金) 事務局内会議【教育長室】 

   課長会議【市長室】 

                20歳の会リハーサル【サブアリーナ】 

 6日(土)  鳥羽市消防出初式【サブアリーナ】 

   20歳の会会場準備【サブアリーナ】 

7日(日)  鳥羽市 20歳の会【サブアリーナ】 

9日(火) （3学期始業式）  

   大谷グローブ寄贈式【鳥羽小学校】 

   予算ヒアリング課内打合せ【教育長室】 

   教育支援事務所長、県教委学力 PT来局【教育長室】 

10日(水) 校長人事ヒアリング【教育長室】 

   予算２役ヒアリング【市長室】 

11日(木) 校長人事ヒアリング【教育長室】 

12日(金) 市人事用務【副市長室】 

13日(土)  山田優杯鳥羽エペ・フェンシング大会【市民体育館】 

14日(日)  山田優杯鳥羽エペ・フェンシング大会【市民体育館】 

16日(火)  県人事ヒアリング【県伊勢庁舎】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

18日(木)  校長会 【市体育館】 

20日(土)   国際キッズクラブ活動【旧小浜小学校】 

23日(火)  定例教育委員会【市図書館】 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告について、主なものを報告させていただきます。 

12 月 26 日に、丸山庫蔵寺の参道を加茂中学校の有志や学校運営協議会の

協力を得ながら、清掃活動をさせていただきました。 

1 月 3 日には、鳥羽高校グラウンドで青少年育成市民会議が主催する「凧

揚げ大会」が開催され、約 260人の参加をいただきました。 

1月 7日は、サブアリーナで「20歳の会」を執り行い、約 120人の参加が

ありました。 

1 月 9 日には、鳥羽小学校で大谷選手からいただいたグローブの寄贈式を

執り行うほか、匿名の方からいただいたミットに加え、鳥羽ライオンズクラブ

からいただいたボール及び巾着袋を各小学校に配付させていただきました。 

13日から 14日の 2日間に亘り、山田優杯鳥羽エペ・フェンシング大会を 

開催し、4種目の競技で 96人の参加がありました。 

 大会では、エペ個人戦のカデ女子の部で鳥羽高校の南さんが準優勝するな

ど、地元選手も活躍することができました。 

以上業務報告です。 

 

件   名 
日程第３  

その他 

 

 

 

 

 

 

     

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１） 感染症等の状況 

（学校教育課長） 

 11 月から 12 月にかけて猛威を振るっていたインフルエンザですが、1 月

22 日（月）現在の罹患者は、小中学校で 18 名となっていましたが、学級・

学校閉鎖には至っておりません。 

新型コロナの感染者数は、年明けからの約 3週間で 9名となっています。 

 

（２） 生涯スポーツ関係 

（生涯学習課長） 

 2月 18日（日）開催予定の「第 17回美し国三重市町対抗駅伝」に関する 

情報共有ですが、カテゴリー毎に選手を選出して、1月 21日（日）に試走を 

実施しました。 
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担 当 課 説 明 等 

 今後は、2月 11日（日）に結団式を執り行い、2月 18日（日）の本番を迎

える予定となっています。 

 

（生涯学習課長） 

 1 月 13 日から 14 日の 2 日間で開催した「山田優杯鳥羽エペ・フェンシン

グ大会」ですが、メインアリーナでエペ個人戦の 4種別を実施しました。 

14日の午後からはサブアリーナで子どもたちを対象とした「チャンバラフ

ェンシング」を実施し、鳥羽の次世代フェンサー約 25名の選手の参加があり

ました。 

 

（３） その他 

（教育長） 

 答志町で中学生・小学生・未就学児を持つご家庭を対象に「学校統合再編」

に関するアンケートを実施させていただきました。 

 現在、アンケート結果を集計しておりますので、詳細は次回の教育委員会

で報告させていただきます。 

 また、１月１日に発生した「能登半島地震」の被災者支援をするため、市

職員の派遣が始まり、三重県教育委員会からも支援に向かうことを聞いてい

ます。甚大な被災状況となっていますので、できる限りの支援を実施してい

きたいと考えています。 

 

（教育委員Ａ） 

 部活動の地域移行について話し合う CS ネットワーク交流会に出席しまし

た。菰野町が先進的に取り組んでいる様子が広報誌で紹介されており、本市

でも参考にしていただきたいと思います。 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１） 総合教育会議について 

（教育長） 

 例年 3 月に市長部局と協議・調整する場として、総合教育会議を開催させ

ていただいております。 

 内容は、総合教育会議が制度化された要因となった「いじめ・不登校」な

どの状況報告をはじめ、教育に関する政策的な話し合いができればと思いま

す。 

 

（総務課長） 

過去の総合教育会議で協議した内容を時系列でまとめさせていただきまし
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答  

たので、参考にしていただければと思います。 

例えば、令和３年度から令和 12年度までを計画期間とした「学校統合計画」

にかかる進捗や課題に関する協議のほか、能登半島地震における学校施設へ

の避難についての情報を共有しながら、今後の学校施設の在り方について協

議することなども考えられます。 

 

（教育委員 B） 

 統廃合となった小中学校校舎の利活用等について、早く方針を出した方が

いいのではないでしょうか。 

 

（総務課長） 

廃校舎を含めた公共施設の利活用等については、行政全般の課題として考

えていくことが最善であると考えています。 

 

（教育委員 B） 

 今後の使用目的を果たした公共施設の利活用については、多岐にわたるこ

とから協議テーマとして適していると考えているので提案させていただきま

す。 

 

（教育委員 C） 

 市Ｐ連主催の「市長・教育長と語る会」では、防災関連のことが話題にな

ることが多いので、学校の施設的な部分や通学路などについても協議するこ

とができればといいと思います。 

 

（教育長） 

ご意見いただきましたように、 

① 小中学校における「いじめ・不登校・支援を必要とする児童生徒の状況 

② 施設の跡地利用について 

③ 教育現場における防災対策（学校施設及び通学路）について 

 の３点を中心に検討させていただくこととします。 

 

（２） 後援名義使用 

（総務課庶務係長） 

 概要説明。申請 4件のうち【承認 3件 未承認 1件】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時００分  閉 会 

 


